
影评沙龙讲座结束后，大家共

同观看了去年 7 月在我市石鼓寮

影视基地取景的电影《打过长江

去》（原名《百万雄师》）。该片由

八一电影制片厂导演韦廉监制,

导演彭顺执导,赵宁宇任编剧,张

桐、于越、杨轶、淳于珊珊、洪天照

领衔主演。

《打过长江去》以渡江战役为

主线，以 1949 年 4 月三大战役结

束，蒋介石主力部队被歼灭，人民

军队百万大军云集长江北岸，残余

反动派试图凭借长江天险负隅顽

抗为故事背景。

该剧讲述了大战前夜，我军派

出侦察员李绶光率领精干突击队，

越过敌方重重封锁，意与一直潜伏

在太平镇上的共产党地下领导人

“老爹”汇合。谁知对方竟是敌保

密局多年来伪装成潜伏者的诱

饵，想在紧要关头实施请君入瓮

之计，将我军精心部署的精锐先

遣队一网打尽。李绶光察觉潜

伏危机，与突击队其他成员激烈

战斗，在生死存亡之际成功送出

情报，助我百万雄师一路南下，彻

底摧毁反动派长江防线，解放全

中国⋯⋯
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□通讯员 王璨

13日，由浙艺师生主创的数字
电影《一路百花开》在浙江实验艺
术剧场首映，电影主创团队、浙江
艺术职业学院、我市影视办以及各
出品单位相关负责人悉数到场。

本片由浙江艺术职业学院、永
康市双华影视有限公司、浙江乾坤
影业有限公司和永康金熊影业有限
公司合作拍摄，分别在永康、杭州两
地拍摄取景。出品人朱海闵、江志
娟、胡晓幸，总监制黄杭娟、徐子健，
总策划章柯、王迎庆、胡潍伟。

《一路百花开》是浙艺院电影
创作深入探索影视创作模式，开展

“产、学、研、创”一体化路径的又一
次有益尝试，也是浙江省第八批文
化精品工程扶持项目。

《一路百花开》是系列校园电
影“梦想花开”的第一部，以浙艺院
戏曲表演专业越剧教学育人模式
为原型拍摄。电影导演张建成、编
剧孙强等均为浙艺教师，主演、拍
摄、舞美大部分也都是浙艺人。

影片创作素材取自戏剧系小
百花越剧班学生的真实生活体验，

通过青春的影像、严谨活泼的校园

生活，讲述了 5 个学习越剧的女孩

子的成长历程，反映师生、母子两

代越剧人对越剧艺术的坚守、传承

和创新，主题鲜明，具有鼓舞激励

的正向作用。

该片几位年轻的女主角由浙

江艺术职业学院 08 小百花越剧班

毕业生何青青、候佳慧、蔡欣欣、袁

丽芬、陈彬彬担演。其中女一号夏

青青的扮演者何青青现为浙江小

百花越剧团傅派花旦，曾参演过新

版《步步惊心》《梁祝》《断桥》《五女

拜寿》。她说：“非常荣幸参与这部

电影的拍摄，这是一部讲述越剧花

儿们梦想和故事的电影。这部电

影就像是在演热爱越剧的过程，在

回忆，在追梦。因为梦想所以坚

持。所以希望在校的学弟学妹们

能够坚持自己的梦想。”

文蝶扮演者侯佳慧说：“感谢

这部电影的首映让剧组人员再次

聚集在这里，在永康举行的开拍仪

式还历历在目，那时我还是小百花

班的学员。这部剧包含了我整个

学生时代的回忆，里面展示了越剧

练功生活等场景。希望传统文化

能受到关注。”

7 日，省电影局在横店组织召开深入学习

贯彻党的十九届四中全会精神，推进我省电影

高质量发展座谈会。

会议由省委宣传部电影处处长蒋余鹰主

持。省委宣传部副部长、省电影局局长葛学斌

出席会议并讲话。金华市委宣传部常务副部长

潘江涛，金华市委宣传部副部长、横店影视文化

产业集聚区管理办公室常务副主任曹一勤，东

阳市、湖州市、西湖区、象山县、海宁市、永康市

等地党委宣传部负责人以及相关影视基地负责

人、影视企业和新文艺群体代表与会。

会议传达了党的十九届四中全会精神、省

委宣传部电影工作专题研究会议精神，通报了

浙江青年国际电影周有关情况，就《关于推进浙

江省影视产业高质量发展的若干意见》征求意

见，分析研究我省影视产业对策，研究部署当前

和今后一个时期全省电影工作。

近年来，浙江省大力推进文化大省、文化

强省建设，特别是省第十四次党代会作出建设

文化浙江、打造万亿级文化产业的战略部署，

标志着浙江省文化产业发展上升到前所未有

的高度。2018 年，浙江生产影片 117 部，电影

票房达 48.95 亿元，观影人次达 1.38 亿，均位居

全国前列，影视产业规模位居全国第2位，全国

影视产业副中心地位初显。

葛学斌指出，要清醒认识影视产业发展现

状，电影的发展需要自我调整的过程，中国电

影是最能讲好中国故事的载体，电影正处于砥

砺更新的时代，电影创作热情高涨。浙江是中

国革命红船起航地、改革开放先行地、习近平

新时代中国特色社会主义思想重要萌发地，浙

江的电影产业一定要放眼全国，干在实处、走

在前列、勇立潮头，在电影创作生产、发行放映

等各个环节，体现人民情怀、为民意识。通过

精彩的故事情节、鲜活的镜头语言、丰满的银

幕人物，生动形象地传播核心价值观。

葛学斌提出要奋发有为，形成合力，要以

内容创作为主导，人才培养为方向，品牌建设

为载体，全产业链综合竞争力为目标，共同推

进浙江电影高质量发展。

与会代表就电影产业政策、人才培养、管

理体制、发展环境等方面进行了深入的交流和

探讨。

10月27日，市影视办及永康影人会

负责人赴横店影视节观摩第六届“文荣

奖”颁奖典礼。

10月28日，市影视办以《珍惜现状，

强化服务，不断推进永康影视文化产业

发展》为题开展“不忘初心、牢记使命”

主题教育专题党课。

10月31日，永康影人会会员陈俊个

人首支原创单曲《浅喜深爱》全网上线。

11 月 5 日，原浙江省广播电视厅副

厅长、国家一级编剧程蔚东一行来永参

加项目洽谈会。

11月5日，永康影人会短视频分会、

文旅体团在市影视办正式成立。

近期，《御赐小仵作》《十二谭》《神

医凰后》《三嫁惹君心》《血盟千年》等电

视剧在方岩石鼓寮影视城火热拍摄中。

永康本土影视公司出品、浙艺原创数字电影

《一路百花开》上映啦

市影视办第六十六、六十七期影视文化沙龙同步举办

分享影评心得 观影战争佳片
13 日晚，由市影视办组织的第六十六期影视文化沙龙——应晓红影评沙龙讲座暨

第六十七期影视文化沙龙电影《打过长江去》（原名《百万雄师》）观影活动，在天行影城5
号厅举行。全场座无虚席，数十名影视人参与了沙龙。

“影评是与电影对话的方式”

“影评是与电影对话的方式。”

在沙龙现场，应晓红说。她是金华

作家协会会员，曾出版《那时花开》

散文集，在《永康日报》开辟“晓红夜

读”专栏，《品味永康城》一文被收录

到《魅力永康》初中版教材。她也是

影视办影评员队伍中的一名佼佼

者，参与积极性高，写稿效率快，更

善于另辟蹊径，从独特角度剖析电

影内核，她的文章饱受读者喜爱。

应晓红以“影评影视经典 写

尽肆意人生”为主题，向在场参与

者分享了自己多年撰写影评的经

验心得。影评，究其本质，其实是

一种评论文体。影评的价值，在于

告诉读者该电影传递的思想、反映

的社会影响、带来的启发。因此，

对电影的理解是写好一篇影评的

重中之重。“在观影前，我一般会先

去了解影片的导演，他为何要拍这

部电影，当时的背景环境如何？我

是 带 着 这 些 疑 问 去 观 看 一 部 电

影。”应晓红分享了自己“有的放

矢”的观影经验。

“影视作品的主题往往多元

化、多角度、多切入点，所以我们

在写影评时，要先确定一个感兴

趣的艺术形式。”应晓红举例自己

曾为其写过影评的几部作品，包

括《如懿传》《寻梦环游记》《刺客

聂隐娘》等，以实例示范如何切入

作品主题。如《寻梦环游记》，她

选择了“爱与回忆”，她认为，该剧

虽然在构思、视觉、音乐上都有诸

多亮点，但所有亮点都指向了一

个 主 题——“ 爱 ”；在《刺 客 聂 隐

娘》观影过程中，她则是耐心沉入

电影意境，光影之间，感悟导演力

图 传 递 的 孤 独 感 ，品 读 导 演 的

“倔”和“直”⋯⋯应晓红说，以影评

员的身份看电影，让她不再与很多

人一样“走马观花”，而是真正沉下

心来，品读每一部电影的灵魂。

“ 品 味 康 城 ，夜 读 夙 兴 迎 日

晓；论评光影，织星耘月接霞红。”

在现场，市影视办主任胡潍伟赠

予应晓红一副亲手书写、创作的

楹联，以鼓励她继续创作更多影

评精品。

据了解，去年 8 月，为扩大影

视文化交流，鼓励精品创作，推动

我市影视文化产业健康快速发展，

市 影 视 办 建 立 了 特 约 影 评 员 制

度。目前，特约影评员队伍已发展

到 29 人。一年来，市影视办多次

举行本土外地优秀影视作品的观

影活动，组织特约影评员撰写了数

十篇影评文章。活跃的影评员队

伍成为促进我市影视文化产业发

展的一支强大力量。

观影《打过长江去》重温峥嵘岁月

找准新优势
勇担新使命
我省推进电影高质量发展座谈会
在横店召开

□记者 高婷婷

□通讯员 王莉


